

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

Fondée en 1827

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 3 JANVIER 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

LA PANIQUE S'EMPARE DE CONSTANTINOPOLE CAPTURE DU FRÈRE DE CARRANZA À SALINA CRUZ

PANIQUE A CONSTANTINOPOLE

Le Sultan, le peuple, et l'armée en émoi

ADRIANOPOLE EST ABANDONNÉE. — CANONS TRANSFERES A TOHATALJA. — LE BOSPHORE ET LES DARDANELLES FORTIFIES A LA HATE.

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Londres, 2 janvier. — Le correspondant à Athènes de l'Express de Londres transmet la nouvelle d'un état de panique à Constantinople. Les turcs ont abandonné toute idée de continuer l'offensive contre les russes. Ils craignent une attaque en masse des flottes alliées sur Constantinople, et construisent à la hâte des tranchées le long des Dardanelles et du Bosphore. Le canal du détroit est maintenant un champ de torpilles afin de prévenir le passage de navires ennemis.

Les "Saintes Reliques" ont été transportées à Brusa en Asie Mineure. Le Sultan et son Cabinet sont prêts à la moindre alerte à s'enfuir à Brusa où une armée de 150,000 hommes est concentrée. Adrianoполе a été évacuée et les canons lourds de la forteresse ont été transférés à Tchatalja. La Turquie a définitivement abandonné son intention d'envahir l'Egypte. Toutes les troupes qui devaient passer la frontière ont été rappelées pour la défense de la ville de Brusa.

FRANCE

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Paris, 2 janvier. — Le communiqué officiel du ministère de la guerre, publié aujourd'hui, déclare: "Pendant la nuit du 31 décembre au matin du 1er janvier, les allemands ont livré plusieurs assauts sur le front, et ont été facilement repoussés."

"La région au Nord de la Lys a été le théâtre de violentes canonnades sur les dunes de Nieuport et à Zonnebeke. Nous avons maintenu nos positions à St Georges, malgré les attaques répétées de l'ennemi."

"Des duels d'artillerie ont eu lieu dans les environs d'Arras, à Albert et à Roye. Deux de nos canons de munitions ont été détruits par les allemands à Beaumont et Achicourt. En revanche, nous avons démoli les tranchées ennemies à Parvillers et à la Boisselle, et nous avons arrêté les opérations d'un lance-torpilles devant Fricourt."

"Dans le département de l'Aisne notre artillerie a réduit au silence les pièces ennemies et a dispersé plusieurs détachements allemands. Nous sommes installés sur le plateau de Nouvron dans des excavations occasionnées par des explosions de mines. Toutes les attaques ont inévitablement été frustrées à cet endroit."

"Dans le voisinage de Reims l'ennemi a violemment canonné. "Près de Perthes nous avons occupé une forêt sur un parcours de deux kilomètres au Nord-Est de Meunil-les-Hurlus; et nous ne sommes pas inquiété par nos adversaires. "Notre mouvement de retraite dans la forêt de la Gurie a été compensé aujourd'hui par une avance considérable de nos troupes. Sur les hauteurs

de la Meuse, il s'est livré des combats d'artillerie.

"Dans le département de Woivre nous avons maintenu les positions conquises le 30 décembre, et avons fait quelque progrès."

"Un assaut des allemands sur nos positions dans les Vosges a été repoussé à Bréménil, près de Badonville. Steinbach l'ennemi a souffert des pertes considérables."

ALLEMAGNE

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Berlin, 2 janvier. — Le rapport de l'état-major général allemand publié aujourd'hui, déclare:

"Nous avons repoussé les attaques des français à Nieuport."

"Dans l'Argonne nous avons fait des progrès sur tout le front. "Au Nord de Verdun, à Alilly-Appremont au Nord de Commercy, nous avons battu les français et avons capturé trois officiers et cent soldats. Nous avons pris possession du Bois Brulé après un combat acharné. "Les attaques à Steinbach ont été repoussées quoiqu'en disent les rapports officiels français. "La situation en Prusse orientale n'offre aucun changement. "Nos manœuvres réussissent à l'Est de la rivière Bzura et du fleuve Rawka."

RUSSIE

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Petrograd, 2 janvier. — Communiqué de l'état-major russe publié aujourd'hui:

"Sur la Vistule en face de Wysozograd, nos paquebots blindés ont canonné avec succès les troupes allemandes. Entre la Vistule et la Pilica inférieure, les allemands se sont servis dans leurs attaques, de leur artillerie lourde. Sur la rive gauche de la Bzura et sur la rivière Rawka nous avons repoussé toutes les attaques d'allemands."

"En Galicie nous avons énergiquement attaqué l'ennemi à Gorlice au Sud-Ouest de Jaslo et près de Mchanka et de Ropiza et nous avons réduits à la vaincre. Nous avons capturé 3,000 prisonniers, 68 officiers, 4 canons et 6 mitrailleuses. "En Bukowina, nous occupons Stornobinitz et Radaunta, au Sud de Czernowitz, et avons capturé des prisonniers."

"En Caucase, nous avons battu les turcs près d'Otzi, 55 milles à l'Ouest de Kars."

"Dans la région d'Ardayan, ville fortifiée 45 milles Nord-Ouest de Kars, nous maintenons nos positions."

AUTRICHE

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Vienne, 2 janvier. — Rapport officiel publié aujourd'hui:

"Les combats continuent dans la région des monts carpatiques et en Bukowine, mais il y a peu de changements dans la situation. Les russes ont attaqué jour et nuit à Biala et au Sud de Tarnow, en Galicie, et ont été repoussés, nos troupes ayant capturé 2,000 hommes et pris six mitrailleuses. "Au Nord de la Vistule, il règne un épais brouillard, mais nous avons toutefois fait quelque progrès."

L'ABEILLE

de la Nouvelle-Orléans

Le prix des abonnements au prix de 65 sous par mois, de nos bureaux, ou 15 sous par semaine pris au porteur.

ETES-VOUS ABONNÉ?

LA PERTE DU "FORMIDABLE"

Coulé par un sous-marin allemand

CENT QUARANTE ET UN MARINS SAUVES. — SOIXANTE ET DIX RECUEILLIS PENDANT UNE VIOLENTE TEMPETE ET DEBARQUES A BRIXHAM.

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Paris, 2 janvier. — On a appris ici que la perte du cuirassé anglais "Formidable" est due à un sous-marin allemand. Le "Formidable" a été coulé en large de Portsmouth, Angleterre, vendredi matin.

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Londres, 2 janvier. — L'amirauté a publié une liste des officiers qui ont péri à bord du "Formidable". Les noms du commandant, Arthur M. Lockley, et de trente-quatre officiers sont consignés sur cette liste, ainsi que ceux de neuf enseignes de vaisseau. (Portsmouth, le principal port maritime d'Angleterre, est situé à l'extrémité Sud de l'île de Portsmouth, à 18 milles Sud-Est de Southampton, et 65 milles Sud-Ouest de Londres.)

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Londres, 2 janvier. — Le "Daily Chronicle" publie la nouvelle du débarquement à Brixham, Angleterre, de soixante dix survivants du désastre du "Formidable". Ils avaient été sauvés en pleine mer pendant un violent orage, par un bateau de pêche. Les malheureux étaient dans un état pitoyable, souffrant de la faim et du froid, à demi-vêtus et exposés aux éléments en furie durant douze heures dans un canot avarié dont les fentes du fond avaient été bouchées par des vêtements.

BOMBARDEMENT DE BELGRADE

Les dommages sont insignifiants

LA CANONNADE DEMOLIT UNE MAISON ET NE DURA QUE DEUX HEURES.

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Paris, 2 janvier. — La nouvelle est parvenue ici ce matin d'un bombardement de la ville de Belgrade, Serbie, par des mitrailleurs autrichiens, mercredi dernier. Plusieurs obus furent lancés sur le faubourg Karabourana. Un des projectiles est tombé sur la ville et a détruit une résidence. Ceci se passait à midi. Vers six heures du soir quatre mitrailleurs ouvrirent un feu nourri sur la ville et la forteresse, et sur les villages le long du fleuve Danube et de la rivière Sava. Le bombardement dura deux heures et quoique très violent, il n'occasionna aucun dommage sérieux.

SAN LUIS POTOSI PRIS PAR LES CARRANZISTAS

Maytorena fait la sourde oreille

LES TROUPES DE VILLA BATTUES A RODRIGUEZ.

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Washington, 2 janvier. — La prise de San Luis Potosi par des troupes de Carranza, a été rapportée aujourd'hui de Galveston, d'après des informations reçues ici.

Des dépêches semi-officielles par T. S. F. venant de Tampico affirment que des troupes sous les ordres du général Cosío Robelo sont entrées à San Luis Potosi hier, après une sanglante bataille. Le général Robelo est sous les ordres du général Pablo Gonzales, qui lui-même a chassé les rebelles de la station de Rodriguez, à l'Est de Potosi.

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Naco, Ariz., 2 jan. — Le gouverneur Maytorena, chef des troupes de Villa à Sonora, refuse toujours d'accepter un arrangement pour éviter que des balles perdues traversent la frontière pendant les escarmouches qui ont lieu autour de Naco.

Le général Scott, chef d'état-major des Etats-Unis, qui a déjà eu plusieurs entrevues avec Maytorena et avec le général Hill, défenseur de Naco pour Carranza, déclare qu'il n'a reçu aucune réponse favorable jusqu'à présent, mais que la situation n'est pas encore désespérée.

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Washington, 2 janvier. — Le message suivant a été reçu: "Le général Pablo Gonzales a complètement battu les troupes de Villa à Rodriguez, station qui se trouve à quelques heures de San Luis Potosi. Il y eut plusieurs centaines de morts et blessés. Le général Gonzales poursuit en ce moment l'ennemi vers Potosi. "Le général Obregon aurait également battu les troupes de Villa et de Zapata et les aurait délogés de Puebla. Il compte annoncer la capture de cette ville d'un moment à l'autre. Il reste très peu de soldats à Vera Cruz, l'armée de Carranza étant en marche se dirigeant sur la ville de Mexico."

Le Temps

BULLETIN METEOROLOGIQUE OFFICIEL.

Observations prises Samedi à 4 heures du soir.

DIMANCHE, 3 Janvier. Prédiction pour la Nouvelle-Orléans et les environs. — Temps couvert; vents légers de l'Est au Sud.

Table with 2 columns: Temperature and Wind. Rows for 9 a.m., 11 a.m., 1 p.m., 3 p.m., 5 p.m. and a summary for the day.

LA PUBLICITE COMMERCIALE

Succursale du Bureau Fédéral du commerce sera établie à la Nouvelle-Orléans

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Washington, D. C., 2 janvier. — Le gouvernement des Etats-Unis a décidé de commencer immédiatement la publication de tous les câblagrammes reçus des agents commerciaux et des consuls à l'étranger, pour que les informations ainsi fournies puissent être utilisées à leur avantage par les commerçants et les industriels du pays.

Cette initiative vient de M. Redfield, le chef du Bureau Fédéral du Commerce, qui désire aider au développement du commerce international. Le nouveau plan comprendra aussi l'établissement de succursales du Bureau du Commerce à New-York, la Nouvelle-Orléans, Boston, Chicago, Atlanta, St-Louis, San-Francisco et Seattle.

LE KAISER SERA OPERE.

Abonnement de la Central News à l'Abeille. Amsterdam, 2 janvier. — On rapporte de Berlin que le kaiser a été ramené à la hâte à la capitale pour subir une opération à la gorge.

LES BAIONNETTES DES DRAGONS.

Nos dragons se plaignent, quand l'absence de chevaux les transforme en fantassins — et en excellents fantassins — de n'avoir point de "rosas" à mettre au bout de leur carabine. Ils aimeraient, eux aussi, à pouvoir travailler "de près".

Cela existait jadis. Les dragons des armées royales avaient une double fonction de cavalier et de fantassin, et Henri IV leur dut l'heureux succès de sa retraite d'Annablat; se trouvant sans infanterie, il fit mettre pied à terre à deux cents dragons qui soutinrent le choc, tandis que le roi faisait passer la rivière à ses troupes. On les appelait aussi arquebusiers à cheval, à raison de l'arquebuse à rouet qu'ils portaient en selle jusqu'au dix-septième siècle, et qui fut plus tard remplacée par le fusil. "Ils n'avaient ni bottes, ni éperons, dit le "Manuel du dragon" de 1779; leurs chevaux étaient petits, d'un prix médiocre, de façon qu'on les leur faisait abandonner sans difficulté lorsque le pays se trouvait de trop difficile accès pour les gens de cheval; mais ce corps était composé de gens pleins d'adresse et d'émulation, ils réunirent bientôt, sans causer un surcroît de dépense, les avantages de la cavalerie et de l'infanterie." L'ordonnance pour les Troupes à cheval du 1er mai 1777, confirme ce double emploi en donnant au dragon, pour armes offensives, "un sabre, une paire de pistolets, un fusil et une bayonnette". Mais le dragon n'a pas droit à la "calotte", qui est l'arme défensive réservée aux officiers.

Notre dragon de 1914 ne demande pas davantage la calotte défensive, mais seulement la baïonnette de son aïeul...

DERNIERE HEURE

Le Frère de Carranza Prisonnier de Villa

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 3 janvier, 12:25 a. m. — Le général Jesús Carranza, frère du général V. Carranza, a été fait prisonnier à Salina-Cruz, Mexique, par les troupes de Villa. La bataille fait rage au sud-est de Puebla. Les troupes de Carranza ont été délogées des villes de Tepic et Acaponeta après trois jours de combat acharné.

Chronique Régionale

EN LOUISIANE

Inocentis. — Le colonel W. H. Stevens a perdu sa résidence à Stevensville avec tout son contenu, dans un incendie hier soir. Les pertes sont estimées à \$2000. Mme A. D. De-geners et deux enfants, de Hammond, et Mme Truman, de Shreveport, qui étaient en visite chez les Stevens, ont perdu leurs effets.

Marchand de Fourrures Volé. — Houma, 2 janvier. — William Douvillan, un nègre faisant le commerce des fourrures, a été attaqué par deux bandits masqués qui lui ont enlevé \$175. Il fut trouvé mains et pieds liés à côté du cimetière par une vieille négresse qui avait entendu ses cris. Il ne peut donner aucune description des voleurs et la police n'a pas d'indices.

Cambrioleurs Surpris et Blessés. — Marksville, 2 janvier. — Le shérif, six députés et le marshall de la ville qui s'étaient cachés dans le magasin de L. B. Roy vis à vis de la porte ont lancé une fusillade sur quatre cambrioleurs. Deux sont tombés immédiatement, l'un mortellement blessé, un autre s'est échappé et le quatrième a été pris. Les blessés sont Curtis Lafourge, fils d'un planteur prominent. Il a reçu une balle dans la tête; Frank Bejelon, un forger évadé du pénitencier de Bâton-Rouge, où il subissait une condamnation à vie pour meurtre. Ev. Lafourge est le nom de celui qui s'est échappé et Clément Drouillet est un prisonnier.

NEURTRA

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Columbia, Miss., 2 janvier. — W. H. Barnes, âgé de 45 ans et demeurant près d'ici sur sa ferme, a été trouvé mort dans les bois, la gorge coupée. Il avait passé la soirée à Columbia avec un ami et était parti dans sa voiture pour visiter une scierie qui lui appartenait. Comme il avait toujours de fortes sommes sur lui, on suppose qu'il a été dévalisé. Des limiers ont été mis sur la piste et comme le temps est favorable on espère trouver les coupables.